

Limoux et son Carnaval.

Bien que ce soit la météo qui a toujours attirée les gens du nord de l'Europe pour venir ici après leurs retraites, cette belle région a plusieurs autres avantages. L'Aude est souvent décrite comme une petite France, avec les petites et hautes montagnes, ses châteaux et monuments historiques, ses vignobles et la Méditerranéen.

Comme beaucoup d'autres qui ont choisi Limoux, quand je me suis trouvé sur La Place de la République, j'ai su que Limoux cohabitait toutes les cases. Maintenant, après 9 ans de vie ici, je peux confirmer que tous ceux qui ont décidé d'habiter en cet endroit, ont bien choisi !

C'est une ville dynamique, avec tous ces festivals et événements. Les gens d'ici sont très accueillants. La ville est bien connue pour sa Blanquette, la première bulle du monde. On n'ose pas parler de champagne dans cette ville, c'est juste une copie inférieure et trop cher.

Mais surtout c'est le Carnaval qui rend la ville célèbre. C'est incroyable qu'une petite ville comme Limoux, a un événement aussi grand. Je ne peux pas penser à un autre événement qui puisse se décrire en plus de manières différentes, que le Carnaval de Limoux. Historique, unique, bizarre, coloré, amusant, effrayant.

Historique : Le Carnaval a lieu depuis 1604, mais on croit que ses origines datent du 14^{ième} siècle, quand les meuniers étaient libérés de leur travail le Mardi Gras, et qu'ils célébraient ce jour de fête, en jetant des amandes et de la farine. Aujourd'hui, les Pierrots jettent des confetti.

Unique : Presque tous les autres Carnavals du monde, ont lieu quelques jours avant le Carême, mais notre Carnaval n'est pas pour les touristes. Il se déroule pendant 10 semaines entre janvier et avril, avec presque 30 bandes différentes, qui dansent autour la Place de la République chaque weekend. C'est le carnaval qui dure le plus longtemps au monde.

Bizarre : Tout le Carnaval est bizarre. Un exemple est Le Roi ou sa Majesté Carnaval. C'est un mannequin de paille qui préside le Carnaval. Le dernier dimanche, Le Roi est accusé de tous les péchés qui ont eu lieu pendant le Carnaval. Il est assigné en justice, déclaré coupable et brûlé sur un bûcher.

Coloré : Toutes les bandes ont des costumes différents, avec des couleurs vives. Les grands chapeaux, les fraises et les carabènes sont des choses spécifiques à voir ici.

Amusant : Tout le monde qui va au Carnaval, est couvert de confetti ! Quelquefois il y a des petits enfants qui sont dans les bandes. Ils sont habillés avec un vrai costume de Carnavalier. Certains jeunes enfants ne sont pas sûrs de ce qui se passe, mais ils aiment beaucoup jeter des confetti. Sur la musique traditionnelle, jouée par 15 musiciens qui accompagnent les Pierrots qui dansent « le fécos », c'est un spectacle très amusant.

Effrayant : Quelques masques sans expression, ont une apparence un peu sinistre. De plus, il y a des gens qui ont la phobie des clowns. Pour eux, c'est mieux d'éviter ce Carnaval.

J'ai toujours été fasciné par le Carnaval de Limoux, et j'ai pensé qu'y participer, devrait être très amusant.

Quand j'ai commencé ma retraite ici en 2012, je me suis inscrit au Cyclo Club de Limoux, et au Pacoulix, le club de la course à pied. En parlant des gens des deux clubs, j'ai réalisé que le Carnaval est une grande partie de la vie de la ville, et il y a beaucoup de la population qui ont des liens avec l'événement.

Un de mes voisins et sa famille, font partie des « Estabousites », une bande du Carnaval. Chaque année Il m'invite pour le grand apéro qui se déroule au siège de la bande, l'Hôtel des Arcades, juste après la sortie du matin. C'est toujours un grand plaisir de voir la bande, ses familles et ses amis, qui dansent et chantent tous ensemble. Le Carnaval provoque des sentiments très chaleureux.

En février 2019, le bureau du Pacoulix nous a envoyé un email pour dire qu'ils allaient organiser une sortie avec le Carnaval en mars.

Nous serions les goudils, qui suivent la fanfare. Quand ils nous ont dit que le thème pour notre groupe serait « les anciens », j'ai pensé que pour moi, il n'y avait pas besoin de me déguiser ! Néanmoins, j'ai acheté un masque d'un homme un peu plus vieux que moi, et une canne. J'ai aussi décidé de porter un pyjama rayé et des pantoufles.

Le samedi 2 mars, nous nous sommes retrouvés sur la place de Limoux avant le repas de midi. Après ça, on est descendus dans une salle au sous-sol du restaurant, pour commencer notre transformation en anciens.

C'était très amusant quand un par un, les gens bien déguisés, sont sortis de la salle. Quelques masques étaient effrayants, et quelques personnes ont porté des vêtements très appropriés.

Quelques jours avant la sortie, j'avais parlé avec une amie de Pieusse qui, à l'époque, était dans un groupe de Carnaval. Elle m'a montré comment faire les mouvements spécifiques du Carnaval. Pour les pieds, il faut essayer d'imaginer que vous écrasez des raisins. Pour les bras, il faut les lever en arc, et faire semblant que vous dites « regardez-là en l'air », en direction de la flèche de l'Eglise St Martin.

Sachant cela, j'ai commencé avec les autres personnes de notre groupe, à danser autour de la place. Le bureau nous avait donné une cagnotte pour nous permettre de boire un verre après chaque arrêt. Nous avons déjà bu quelques verres pendant le repas et après la deuxième pause, j'ai commencé à danser avec moins d'inhibitions et un peu plus d'animation.

Ces dernières années, j'ai vu le Carnaval à plusieurs occasions, mais je n'ai jamais réalisé combien de personnes prenaient des photos. Quand j'ai défilé autour de la place, j'ai eu le sentiment que j'étais une grande célébrité avec tout de monde qui réclamait de prendre une photo de moi !

Il y a une règle du Carnaval qui dit que les gens qui sont masqués, ne doivent pas révéler leur identité. Vous pouvez parler pour donner un indice, mais avec une voix déguisée. J'ai transgressé cette loi, quand j'ai vu deux hommes du Cyclo Club dans la foule. Je me suis approché et j'ai dit « c'est David du cyclo club ». Immédiatement, un des hommes m'a réprimandé pour cette erreur.

Pour moi, c'était une expérience mémorable, et un vrai honneur d'avoir participé à un événement très historique comme le Carnaval de Limoux. Je suis sûr que le Carnaval continuera durant les 400 prochaines années.

David Waites (un anglais de Pieusse).